



AÑO III

Precios de suscripcion.—En España: Número Suelto 10 céntimos.—Un trimestre 1 peseta.—Un semestre 2 id.—Un año 3,50 id.—En la Isla de Cuba, fijarán los precios nuestros corresponsales.—En Méjico: un trimestre 1 peso 25 cts.—Pago adelantado.

NUM. 59.

Oviedo 26 de Junio de 1888.

SALUDABLE ENSEÑANZA.

La Comisión provincial acaba de resolver por cuarta vez sobre la elección de Concejales del Colegio de Goviendes. Pero esta vez ha triunfado la justicia. A despecho del pontífice máximo del mesticismo, á despecho de la fiera de la Casona, á despecho del humildísimo señor del Canlavilla, y á despecho en fin de todos los demás personajes que res caciques de menor cuantía que tienen en constante alarma y explotación á estos desgraciados pueblos, son ya Concejales los señores Vigón y Frera. Nuestra enhorabuena á Colunga que palpará bien pronto los inmensos beneficios que en la gestión municipal de aquel Concejo ha de prestar una representación tan capáz y honrosa. Y nuestra enhorabuena á los electores del Colegio de Goviendes á quienes en especial felicitamos con entusiasmo por la doble prueba que supieron dar de independencia eligiendo en dos consecutivas elecciones á tan dignos representantes, para lo cual supieron desprejar con varonil y digna entereza las ofertas, iras y amenazas de los caciques mestizos á la par que destruir los numerosos y depravados medios puestos en juego para coartar su independencia y anular sus legítimas y honradas aspiraciones.

Saludable enseñanza ofrece el ejemplo que acaba de dar Goviendes, para los vecinos de Villaviciosa. Siendo unos mismos los comunes enemigos de ambos pueblos, idénticos deben ser los medios que

se pongan en acción para destruirlos. Allí, en Colunga, los que celosos de su dignidad y prestigio, velan por la dignidad y prestigio de su pueblo, no consienten en los asuntos locales intrusiones estrañas si quiera pretendan imponerlas y sostenerlas desde el más alto al más bajo de los soberbios caciques mestizos. Luchando con dignidad, con constancia, sin desmayo ante desfavorables circunstancias ni contratiempos, consiguen al fin sacar triunfante la independencia de un pueblo por medio de una representación concejil, escasa sí en número, pero suficiente por lo capáz, por lo digna, por lo honrada, para cimentar el muro inespugnable, base de la campaña emprendida contra el intruso, inmoral y repugnante caciquismo que en mal hora para los mestizos intentó enseñorearse de aquel pueblo. Por el contrario en Villaviciosa, donde tantos se dicen amantes de su pueblo, donde tantos se lamentan de la inmoralidad reinante en la localidad, donde son tantos los despiadadamente fustigados por la espuela de la Casona, donde tantos disfrutan de posición independiente entre los cuales viven unos alejados del carro mestizo mientras otros que de él tiran se avergüenzan ya de cooperar el en señoramamiento funesto de los tiranos, yacen todos sin embargo en la inacción más desconsoladora. Así la fiera se pasea triunfante por sus calles gozándose en la humillación ya servil de sus paisanos.

Tiempo es ya de despertar. Si aún hay hombres que sientan en Villaviciosa amor á su pueblo, en quienes se halle arraigado el sen-

timiento de independencia, de honra, de dignidad, es llegado el momento de unirse para recabar su libertad, acción en mal hora olvidada y luchar en franca y noble lucha para sacudir el yugo del tirano que los oprime y envilece. Que querer es poder, lo prueba el ejemplo que acaban de dar los electores de Goviendes. Haya voluntad, buena fé y unión y basta para que con constancia llegue á verse coronada la lucha por el triunfo, cuyo triunfo ha de ser glorioso por lo mismo que ha de ser el resultado de una lucha sostenida de un pueblo vergonzosamente abatido y humillado.

No en vano nos gobierna un régimen liberal. Próximo á regir los destinos del País una situación democrática, favorecerá esta indudablemente por medio de su Delegado en la Provincia las aspiraciones legítimas del pueblo independiente que aspira á redimirse del yugo insoportable de una reacción mestiza. Sepan y procuren los honrados vecinos de Villaviciosa aprovechar estas favorables circunstancias preparándose desde luego para las próximas elecciones provinciales contando con la ayuda de Gijón y Colunga, que ha de ser eficazísima. Propónganse por de pronto destruir á la fiera sin perjuicio de crear más adelante y en este concepto no opongan reparo á secundar las aspiraciones del Delegado del Gobierno en la Provincia. Por estos medios encontrarán la base para luchar con éxito, para arrancar una parte grandísima de los medios de acción de sus enemigos y se pondrán en camino para llegar pronto á la emancipación segura y honrosa á que deben aspirar.

No más humillación. No más servilismo. Ojea la fiera imitando el ejemplo de los electores de Goviendes:

Manolo.

Los asturianos en Sud-América.

IV
VICENTE SANCHEZ Y PANDO.

Dice bien quien asegura que las familias como los pueblos, con la recíproca protección y la estrecha unión entre los miembros que las componen, pueden llegar de débiles á poderosas, cual por medio de buenos procedimientos se consigue el aprecio y el respeto de todos.

El ejemplo bien claro de cuanto acabamos de decirnos lo dá la compañía mercantil "Sanchez Hermanos" de esta plaza. Forman ésta Sociedad tres hermanos, á cual mas laboriosos, activos, progresistas y amigos del trabajo, que se entendieron y mancomunaron sus intereses, logrando allanar, á costa de no pocos sacrificios, todos los inconvenientes que siempre se oponen en los comienzos.

Uno de los miembros de esa Sociedad, es el que motiva estas líneas y cuyo nombre nos sirve de título, y que es de indiscutible justicia citar como uno de los asturianos inteligentes y laboriosos con que cuenta la colonia asturiana del Plata.

Vicente Sanchez y Pando, nació en Carrandi, parroquia del Concejo de Colunga, en Octubre de 1849, y vino á esta América el 15 de Enero de 1865. Permaneció en Buenos Aires hasta Setiembre de 1870, en cuya fecha impuesto ya de los conocimientos prácticos del comercio, especialmente de la parte administrativa, y de la contabilidad que adquirió en la casa matriz que entonces giraba en esta plaza con la razón social de "Díaz Oviedo," pasó á las Sucursales que la misma tenía en los pueblos de Arroyo de Luna y Carmen de Areco, las que regentó con su hermano D. Pedro hasta Abril de 1882, en cuya época retornó á la Central ya "Castano Sanchez y Compañía."

Vicente Sanchez, en las Sucursales como en la Central, trabajó siempre con igual ardor y entusiasmo, poniendo á prueba su actividad, y su amor al trabajo y á la lucha, y cual incansable obrero, de modesta manera, llegó á desenvolverse con fuerza y vigor, siendo uno de los principales propulsores del gran desarrollo que hoy tiene el Establecimiento Industrial que los tres hermanos poseen, y que dignamente figura entre las industrias cuya importancia no es debida-

mente apreciada por todos, y que sin embargo reporta grandes ventajas al país por la relación que tiene con su principal fuente de riqueza, la ganadería.

Por el crédito y el capital de que dispone, por lo antiguas y numerosas que son las relaciones con que cuenta, y por el número de las ventas y de operarios que tiene, puede contarse entre los primeros y más importantes que existen, en su clase, en Sud-América, el Establecimiento de los señores Sanchez.

Cuenta la fábrica de los señores Sanchez con un capital efectivo de 250.000 pesos ó sea de la antigua moneda más de seis millones de pesetas.

Está instalada en un magnífico local, situado en una de las calles principales de Buenos Aires, la de Piedad, señalado con los números del 940 al 960 ambos inclusive, y que dividido en dos departamentos de seis navas cada uno mide una superficie de 2.776 metros cuadrados.

Cuenta con 25 empleados y unos 600 oficiales y operarios, que muchos de ellos tienen varios años en el establecimiento, lo que demuestra la bondad del carácter de dichos industriales y la rectitud de sus actos.

Confecciona anualmente 235.000 pares de calzado, importando sus ventas del año último 610.000 pesos m/n.

Dispone de las máquinas y aparatos más modernos, y el conjunto del establecimiento ofrece un aspecto sumamente agradable por el orden y la gran cantidad de artículos confeccionados que presenta.

Un establecimiento de la importancia del que nos ocupamos, debe contar con una hábil y activa dirección. Los tres hermanos, Cayetano, Pedro y Vicente, la asumen indistintamente demostrando competencia y acierto.

La contabilidad y la correspondencia de la fábrica, cuya importancia es fácil deducir si se tiene presente su movimiento de materias primas, confecciones, ventas y el gran número de operarios, está dividido convenientemente entre los tres hermanos, asumiendo en especial la dirección de la contabilidad y la correspondencia D. Cayetano, y la de los oficiales y operarios D. Pedro y D. Vicente, aunque coadyuvando éstos también, en no pequeña parte, á la tarea del otro hermano, secundados eficazmente por otro asturiano que cuenta entre otros con el Sr. Lisardo G. Tazón que por su gran actividad y de una habilidad en los negocios, y al que le siguen otros varios, entre los que merecen mención Joaquín Guerrero y Antonio A. Rodríguez, que se distinguen por su inteligencia en sus respectivos cargos.

Como ya en otra ocasión hemos dicho al ocuparnos de Díaz Caveda, los Sanchez son dignos sucesores suyos, y su unión fraternal puede mencionarse como modelo y ejemplo digno de imitación.

Los Sanchez secundaron á Díaz Caveda, y trabajaron los primeros años á su lado, contribuyendo de eficaz manera á la consolidación de la gran base fundamental del actual Establecimiento.

Así, ayudándose y completándose, los Sanchez, siguen aumentando y perfeccionando su industria.

Aunque triste, encontramos muy justo recordar también á otro hermano, Gumersindo, que por una desgracia fué arrebatado por la muerte, y que á juzgar por sus cualidades, hubiera sido un excelente cooperador de sus hermanos.

Han, pues, triunfado los infatigables labradores de Carrandi, y sus sacrificios están recompensados con los productos valiosos de su magnífico Establecimiento. Podían ya después de tantas luchas, retirarse á descansar, pero trabajan aún con la misma energía é igual voluntad con que lo hacían en sus principios, llevados de importante contingente á otros negocios y especulaciones mercantiles, en los que figuran con no pequeñas participaciones.

Pensemos, ahora, en los trabajos en la gran actividad y perseverancia que ha necesitado emplear Vicente Sanchez para poder alcanzar en los veinte años que estuvo en América, por sus propios esfuerzos, el resultado que hoy tiene, y digámonos si, quien los lleve á cabo, merece ser citado para que la historia de sus hechos sirva de lección.

Sr. Director de LA TIA CACICA.

El Corvera (Rivadésella 22 de Junio 1888.

Muy Sr. nuestro: viejos ya y vencidos por los desengaños que una á una han ido arrancando de nuestra alma las hermosas ilusiones que allá en la lejana mocedad prestaban vida y calor al sentimiento de lo bueno, vivimos hoy alejados del movimiento público, sin entusiasmo para luchar, pero con fe en el bien, que es la principal manifestación de humano progreso.

Seguimos, pues, con simpatía, la enérgica campaña que vuestra publicación ha emprendido contra el cacique de pueblo, levantado en estos últimos tiempos al calor de una política bizantina para recoger la influencia y el poderío del antiguo señor. Y la seguimos con simpatía, no tanto por lo que tiene de enérgica y valiente, como por lo que tiene de buena. Porque muerto el espíritu de la institución señorial, el nuevo agente sociológico que personifica el cacique resulta necesariamente un elemento perturbador é inhumano, sostenible tan sólo á beneficio de los trastornos propios de todo período de transición.

Pero no divaguemos. Era nuestro objeto al cojer la pluma, 1.º felicitar á V. cordialmente por su campaña, y 2.º decir algo relacionado con el caciquismo local de este concejo, que no es ciertamente de lo más intolerable.

Concretemos pues. Y ya que la cuestión palpitante es la próxima contienda electoral, ciñámonos á ella en cuanto se relaciona con nuestro concejo.

Rivadésella, como la mayor parte de los pueblos de la provincia, tiene su cacique, afiliado hoy á la política mestiza que representa el Sr. Pidal, (junior), y él es quien nombra jueces y elige ayuntamientos, y á él se acude para lograr el favorable despacho de expedientes y de otros asuntos de mayor cuantía. Su voluntad es la ley.

Hoy trata en llevar á la Diputación provincial un representante suyo y de la hermandad mestiza; y aunque algo y aún

no se sabe si logrará, preferimos callar á lanzar á los vientos de la publicidad cargos que pudieran parecer duros, cuando sólo nos proponemos dirigir amistosas observaciones.

Nuestro cacique, que, despojado de este carácter, obra ordinariamente con buen sentido, pierde á menudo los estribos cuando viste la librea del marqués consorte. Tal sucede ahora con su candidato á la Diputación el Sr. D. S. Fuentes. Joven apreciable, há desempeñado dignamente otros cargos públicos, y tenía derecho á su dignidad, que, sin quererlo acaso, niégale el cacique al brindarle un puesto en las filas del mesticismo.

Porque la cosa es clara. Al Sr. Fuentes le sobran dotes para formar parte de una corporación en que han figurado un Cavanilles, un Villa y otras capacidades por el mismo estilo. Pero en cambio le falta despreocupación, manga ancha y buenas tragedias, que traducido al romance dice, que es íntegro y honrado, é inútil por lo tanto para diputado mestizo.

¿No ha pensado en esto el cacique del Sella?

Pues medite y convendrá con nosotros en que el Sr. Fuentes tomando puesto al lado de los carlistas ó de los conservadores, con los fusionistas ó con los republicanos, guiado para ello por las inspiraciones de su conciencia, podrá servir dignamente á su pueblo. Como uno de tantos en la sociedad mestiza, disfrutará el mendrugo de influencia que le asignen en cambio de su voto y de su resignación, que han de exigírle con imperio, hasta para dejarse encansar por cualquier delito si tanto conviene ó se le antoja al Sr. Pidal; porque para este los hombres que no tienen talla de ministros valen..... cuando sirven para todo.

Y terminamos sintetizando en este dilema cuanto hemos apuntado:

O diputado mestizo ú hombre honrado. Elija V. Sr. Fuentes.

Porque V. seguramente no querrá ser diputado por somar.

Reciba V. Sr. Director el testimonio de la más distinguida consideración con que se ofrece á sus órdenes su más afectuoso S. S. q. b. s. m.

Juan de la Estrada.

BOLETIN ELECTORAL

Rivadésella 23.

Nuestro ilustrado compañero el acreditado médico de la Beneficencia municipal de esta villa Sr. Garcia, acompañado del menos conocido abogado D. Manuel Vereterra há hecho su anunciada ocur-sión por el distrito de Llanes en busca de apoyo para la candidatura de diputados provinciales que acuerden formar los Dioses mayores del olimpo mestizo.

En la cual candidatura se dará lugar, según nuestras noticias, á los liberales monárquicos, á los republicanos posibilistas, progresistas y federales, y á los libre-pensadores y masones de todos los matices, de todos los grados y de todas las escuelas, siempre que tengan probabilidades de obtener algunos votos en el distrito de Llanes, Cangas de Onís, y presten juramento de fidelidad á la causa mestiza. Nos consta que no se aceptarán inteligencias con gentes honradas.

Se anuncia la presentación de la candidatura de D. José San Román republicano histórico; pero dudamos que la noticia se confirme.

Segun nuestros informes el Sr. San Román presentará su candidatura en Coruña donde tiene mejor derecho á ser votado, y en donde es más conocido que en estos concejos.

W

Seccion de Colunga.

YA ERA TIEMPO.

Después de un año en el que una turba de explotadores, que por sorpresa se apoderaron de la administración del municipio, no se dieron punto de reposo en cometer todo género de abusos, ilegalidades y despilfarros, hasta el extremo de haber agotado por completo el presupuesto, no dejando en la Depositaria ni un solo centavo; ha comenzado por fin á lucir el sol de la justicia, tanto tiempo oscurecido para el pueblo de Colunga; y lo mismo el Sr. Gobernador civil que la Comisión provincial, no han podido menos de dar la razón al celosísimo concejal Sr. Sanchez, que en unión con sus dignos compañeros de minoría, han sostenido enérgica y muy laudable campaña en favor de los intereses del concejo, campaña que acaba de ser coronada del éxito más favorable, resolviéndose uno tras otro, casi todos los recursos, de alzada por aquel interpuestos, según por el mismo se solicitaba.

El primero de que hemos de dar cuenta á nuestros lectores por considerarle el más importante de todos ellos, es el de las elecciones de Goviendes. Todos los esfuerzos inverosímiles hechos por el elemento mestizo de altas y bajas esferas para anularlas; todas aquellas groseras protestas formuladas por el Macu y firmadas por Melin de la Petrona, por no encontrar sin duda otra persona de más representación que se prestara á firmar aquel cúmulo de necedades y sandeces, y en las que no se sabe qué admirar más,

si la ignorancia ó la desvergüenza de su autor, todas aquellas estúpidas actas, levantadas por un funcionario, deshonra de su clase, y cuyo estado habitual es la embriaguez; tantas influencias puestas en juego, tanto trabajo y tanto afán como si se tratara de los más altos cargos del Estado, todo ha sido inútil; la razón y la evidencia se impusieron al cabo, y la Comisión provincial, no sin que fuera necesaria una Real Orden para obligarla á resolver sobre el fondo del asunto, se ha visto precisada á declarar por unanimidad su nulidad. Hasta el Sr. Covian (cosa por demás extraña y sorprendente) ha votado y ha tenido que pasar por la humillación de declarar válidas aquellas elecciones que con tanto encono combatió. Pero como el Sr. Covian, ya que no quisiera ponerse en ridículo, votando la nulidad, no se abstuvo de concurrir á la sesión en que sabía que había de tratarse aquel asunto? Acaso sentiría perder los tres ó cuatro duros de dietas que malamente se le pagan por cada sesión á que asiste? Porque á nosotros nos parece que las más rudimentarias nociones de decoro le aconsejaban no tomar parte en aquella votación y abstenerse por lo tanto de concurrir á la sesión, una vez que asistiendo á ella no podía excusarse de votar.

En breve plazo, pues, los Sres. Vigón y Frerá entrarán á desempeñar sus funciones y el Alcalde de Colunga tendrá que pasar por el bochorno y la vergüenza de darles posesión de un cargo del que injustamente les privó, contra la voluntad de ochenta y cinco electores de Goviendes que les dieron sus sufragios. Fortuna para el Sr. Poladura que el color

de estar en un momento de ser susceptible de aceptar gran cosa, que en otro caso sería de ver como un color se le iría y otro se le vendría al verificarse aquel acto que por fuerza le habrá de producir horrible mortificación. ¡A no ser que, imitando á Villa, delegue al efecto en alguno de sus tenientes! Pero nó; tiene bastante valor el Sr. Poladura para darles por sí mismo la posesión, porque ha demostrado suficientemente que no es hombre que se muera por empacho de dignidad. Si así no fuera, en vez de presentarse más en el Ayuntamiento de Colunga, se metería en el rincón más apartado de su mansión de la Duz, á devorar en la soledad el sufrimiento moral que habría de producirle tan estupendo revolcón.

Otro de los recursos interpuestos por el Sr. Sanchez, era referente á la reconstrucción del Puente de la Prida de la Riera. Sin haber consignación ninguna en el presupuesto para esta obra, sin proyecto previo, sin ninguna de las formalidades que la ley de Obras públicas exige, tan sólo porque los señores Perez, ó los Fabas como vulgarmente son conocidos en aquella localidad, lo habían así ofrecido á los electores de la Riera cuando las últimas elecciones, el Ayuntamiento acordó anunciar á subasta la reconstrucción de aquel puente, acuerdo que según comunicación fecha 28 de Mayo último ha sido declarado nulo por el Sr. Gobernador civil.

Tercer recurso y tercer revolcón para la mayoría del Ayuntamiento. Había

acordado la Junta municipal, muy acertadamente por cierto, la inversión en el nuevo mercado de ganados de un día de prestación para concluir aquella obra tan sumamente necesaria; mas el nuevo Ayuntamiento, sin autoridad para ello, dejó sin efecto aquel acuerdo, tan solo por el prurito incalificable de echar abajo todo lo bueno que había hecho el anterior, fundándose en que eran necesarias obras de fábrica que mientras no se hiciesen hacían infructuosa la prestación acordada, cosa de todo punto inexacta, puesto que en el plano hecho por facultativo competente, no existen tales obras, existiendo si acaso solamente en el calefite del capatáz; pero el caso era invertir el trabajo del pobre labrador, donde mejor cuadrarse al interés de cada concejal de la mayoría y así pudo el Alcalde arreglar la delantera de su casa. Pues bien, el Sr. Gobernador, según comunicación de 9 del actual que ha sido notificada al Sr. Sanchez, deja sin efecto el acuerdo del actual Ayuntamiento y ordena al Alcalde que convoque á sesión extraordinaria al Ayuntamiento y Junta municipal, para que informen lo que estimen procedente. Lo que hay es que aquella prestación ha sido ya invertida, y que si como esperamos el asunto se resuelve en definitiva según procede legalmente, el Alcalde y los concejales que con el voto revocaron el primitivo acuerdo de la Junta municipal, son responsables de la mencionada prestación y tendrán que ingresar su importe en la Depositaria municipal.

CARTAS DE BARCELONA.

Sr. Director de La Tia Cacica.

Barcelona 2) de Junio de 1888.

Sumario, Teatros, Grandes artistas, Fiestas de noche en la Exposición, La Fuente mágica, El Globo Cautivo, Hoteles nuevos, Barcelona no está cara, La Guía de Grau, Congresos especiales, Proyectos para el porvenir.

Sr. Director:

Muy Sr. mio: Cada día aumentan los elementos de pasar en Barcelona el verano agradablemente.

Hace muy pocos días ha debutado en el Teatro-Lirico, la compañía que dirige el eminente actor Emilio Mario, en que le acompañan actores tan apreciables y distinguidos, como Elisa Mendoza Tenorio, Pepa Guerra, Julia Martinez, Carlota Lamadrid, Mata, Sanchez de León, Tamayo y otros. Han estrenado en Barcelona, "El Sombrero de Copa", con éxito verdaderamente extraordinario. En los demás teatros actúan Vico y Calvo, Balbina Valverde, Rosell, Rubio, con toda la Compañía de Lara de Madrid, cada día más espléndida; Gayarre en la Ópera y en una palabra, en Barcelona, durante este verano, hay diariamente 19 salas de espectáculos. Van á comenzar las fiestas de noche en la Exposición Universal, el inmenso recinto que como he dicho á V. en otras ocasiones, se compone de ciento setenta y cuatro mil metros cuadrados de Palacios cubiertos y de ciento setenta y cinco mil de Jardines y Parques, estará todo iluminado con luz eléctrica, se inaugurará la Fuente Mágica, semejante, aun que superior, á la del Museo Keusing thom de Londres, de euya grandiosidad y efecto, pueden ustedes juzgar, calculando que la máquina que la mueve, tiene ciento cincuenta caballos de vapor, y que la iluminan ocho focos eléctricos de diez y seis mil bujías cada uno.

Las noches de la Exposición embellecidas por el espléndido clima del Mediterráneo, constituirán un atractivo único en Europa.

Se ha inaugurado el Globo Cautivo en excelentes condiciones, y á precio módico, en París costaba cada ascensión veinte francos, aquí cuesta cinco pesetas.

En los establecimientos de baños de mar, se hacen grandes reformas, y aun se habla de montar uno de los llamados flotantes, en la sección marítima de la Exposición, que cada día interesa más á los viajeros por su novedad y lujo.

Además de los grandes Hoteles, como el Internacional, el de las Cuatro naciones y otros, diariamente se abren fondas y casas de huéspedes de precios muy cómodos; siendo completamente falso lo que se asegura en algunas partes, respecto á la carestía de la vida en Barcelona.

Van á empezar muy pronto los Congresos Económicos, Jurídicos, de Arquitectos y otros, que además del interés que la Exposición ofrece como espectáculo, comenzará á dar sus consecuencias naturales, en lo que se refiere al progreso y al levantamiento de la patria.

Se ha puesto á la venta, la Guía de Barcelona y de la Exposición, que publica la Casa de D. Guillermo de Grau. Es un libro extraordinariamente artístico; los gravados son una verdadera maravilla. El texto es original de D. Juan Valero de Torres. Se hacen dos grandes ediciones, una en Español y otra en francés, y á pesar de todas las condiciones que el libro tiene solo costará dos pesetas cincuenta céntimos.

Con seguridad la Guía de Grau, será uno de los recuerdos, que se llevarán todos los viajeros que visiten Barcelona.

Con esta creo que son cuarenta y ocho cartas las que llevo escritas á su periódico, habiendo tenido la satisfacción de anticiparle siempre noticias exactas, y de que haya habido momentos en que he sido el único que contra las afirmaciones de muchos hayan resultado bien informados.

de muchos correspondientes, sobre que la Exposición se abriría solemnemente, el 20 de Mayo, y que sería un éxito. Los hechos me han dado la razón.

Veamos ahora, si ya que como reporter he sabido cumplir con mis deberes, se cumplir con los de cronista, en el nuevo trabajo que me propongo hacer en estas cartas.

Sin dejar de dar á los lectores de ese periódico, noticias de cuantas novedades ocurran en la capital del Principado voy á comenzar desde mi carta próxima, un estudio descriptivo de la Exposición, sin pretensiones, como todo lo que yo hago, y en estilo llano; pero dando á conocer la Exposición, Palacio por Palacio, Galería por Galería y Nave por Nave.

Me propongo que no resulte esta tarea un indigesto trabajo, á guisa de catálogo desfigurado, sino que, copia fiel de las impresiones recibidas por el viajero que visita el gran certámen, en la que alternarán con observaciones industriales y científicas anécdotas tomadas del natural y sobre todo exactitudes en las descripciones, é independencia y lealtad de juicio en las apreciaciones. Mis cartas coleccionadas, á partir de la próxima, serán una modestísima sí, pero exacta y verídica descripción de la Exposición Universal.

Llamo muy particularmente la atención de los lectores de ese periódico sobre esta correspondencia, porque algo he de ocuparme de esa provincia, y preparándome para comenzar en mi próxima, soy de V. afectísimo s. s.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

En la vista celebrada el cuatro del actual en este Juzgado se ha distinguido, de una manera notable, nuestro particular

amigo el joven letrado D. Lucas Merediz y Rodriguez, quien promete ser uno de los juriconsultos de valia de nuestra provincia. Nos llamó la atención la facilidad y dominio de la palabra y lo ordenado de sus argumentos.

Francos por naturaleza y entusiasta del progreso en todas sus manifestaciones, plácenos alentar á esa juventud inteligente y estudiosa, que sigue el camino de la ciencia, en el que no siempre, se alcanzan lauros y fortunas, aunque se consigan consideración y respeto. Siga el Sr. Merediz en esa vía, que así comenzaron otros muchos, que hoy son honra y gloria de la magistratura española.

Damos las gracias á nuestros paisanos de Caibarién, Remedios, Sagua la Grande Camajuani y Santa Clara, Isla de Cuba, por la buena acogida que han dispensado á nuestro periódico, á los que deseamos mucha salud y buena suerte con los negocios.

El día catorce por la tarde se declaró un pequeño incendio en la tahona de la viuda de Garcia, que fué sofocado á los pocos momentos.

En varias ocasiones hemos hablado de lo conveniente que sería la adquisición por el municipio de dos bombas tan necesarias en estos casos.

Si en lugar de derrochar tanto dinero en cosas que para nada sirven se hubiera empleado en esta necesidad tan urgente, algo más hubiera valido para el pueblo el dinero que se gasta.

Nuestros campesinos se encuentran algo mas animados por el buen aspecto que presenta la sementera del Maiz, y la pequeña subida que se nota en los precios del ganado vacuno.

línea se están verificando los exámenes en el Colegio de San Francisco de Villaviciosa, que tan acertadamente dirige nuestro amigo el Doctor D. Rafael Cangas y Valdés, habiendo obtenido hasta la fecha muy buenas notas. En el próximo número las publicaremos, nuestra enhorabuena al señor Cangas, al profesorado y á los alumnos.

Acusamos recibo de varios anónimos en los que se insulta groseramente á personas muy dignas, en ellos se alude á un virtuoso sacerdote. ¡Miserables!

Ha visitado nuestra redacción "El Faro Asturiano" que se publica en Buenos Aires República Argentina, al que enviamos un cariñoso saludo, y con gusto establecemos el cambio, á continuación copiamos de dicho periódico lo siguiente interesantísimo para Asturias.

"SATISFACTORIO RESULTADO."

La Comisión Vasco-Asturiana que se constituyó en esta Capital con el fin de obtener del Gobierno argentino que fueran incluidos en los itinerarios de las dos Empresas navieras recientemente subvencionadas, los puertos de Gijón y Pasajes, ha sido noticiada ayer noche, veinte y seis de Mayo, de que está ya firmado el Decreto por el que se accede á lo que ha solicitado.

La Comisión se propone publicar, muy en breve, un folleto con todos los documentos relativos á este importantísimo asunto, que tanto interesa á nuestra provincia, y que constituye un timbre de honor para los que han conseguido tan feliz éxito.

Felicítamos á nuestro apreciable colega

que tanto trabajó por la realización de tan gran pensamiento.

Damos la bienvenida á todos los astures que recientemente han llegado de diferentes puntos de América, y que al regreso aquellas tierras llevan gratos recuerdos de nuestra amada provincia.

Nuestro querido amigo y colaborador de Caibarién Isla de Cuba, D. Romualdo Morís y Montoto, estuvo enfermo de algun cuidado; según carta que recibimos de él se encuentra fuera de todo cuidado, y en uno de nuestros próximos números publicaremos la revista que nos promete.

Mucho nos alegramos de la mejoría de nuestro compañero que tanto hace en favor de nuestro periódico.

ANUNCIOS.

Baños en la playa de la Isla COLUNGA.

En el mes de Julio próximo abrirá D. Gabriel Gonzalez á los bañistas, la fonda establecida en la playa de la Isla, donde tan excelente trato y comodidades disfrutaron los huéspedes en los veranos anteriores.

El mismo Gonzalez tiene abierto en Colunga su acreditada casa de huéspedes.

CERVEZA DE MUNICH.

Ya nadie desconoce en Asturias que esta CERVEZA ES LA MEJOR DEL MUNDO y considerada como la más higiénica y estomacal de todas las bebidas.

UNICOS IMPORTADORES

Calisto Alvargonzalez y Cia GIJON.

Gabinete general

Médico -- Quirúrgico

DE PELAYO.

Especialidad en enfermedades de la Garganta, Narices y Oídos.

Consulta de 11 mañana á 1 tarde y de 5 á 7 tarde. Días festivos, de 11 mañana á 1 tarde, Langreo, núm. 8.

S. Suarez Infiesta

OCULISTA.

Primer ayudante del Dr. Wecker de París.

Consulta y operaciones: Uria 26, Oviedo. Nota. Los domingos consulta en Gijón Moros 5.

Nicolás Alvarez

Y RUPERTO CANAL.

PINTORES.

Depósito de Vidrios.—San Bernardo, 72, GIJON.

Se decoran habitaciones con lujo y sencillez. Se imitan toda clase de maderas y piedras. Gran descuento en vidrios al por mayor. Se graban vidrios en varios tonos.

ANUNCIO.

La antigua tahona de la Sra. Viuda de D. Pío Garcia, tan acreditada siempre por las esmeradas clases de pan que en ella se expenden, queda abierta desde el día 26 de Abril, por cuenta de dicha señora.

Los numerosos parroquianos y el público en general, pueden estar seguros de que se les procurará complacer en cuanto sea posible.

